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1. Présences 

a. Membres du CCE 

i. Éric Pineault, président du CCE 

ii. Julie Lasfargues 

iii. Marc-André Blain, conseiller 

iv. Thibault Rehn 

v. Patricia Dumais 

vi. Paul Lanoie 

vii. Marie-José Auclair, conseillère 

viii. Carole Lebel, conseillère, par cellulaire 

b. Ville 

ix. Frédéric Chouinard, inspecteur environnement et urbanisme, secrétaire du CCE 

c. Absences 

i. Sylvie Berthiaume 

2. Ouverture de la séance à 15h03 

3. Adoption de l’ordre du jour 

a. Proposé par Éric Pineault, secondé par Patricia Dumais 

4. Adoption du procès-verbal de la réunion du 13 mars 2024 

a. Proposé par Éric Pineault, secondé par Paul Lanoie 

5. Couvre-sols alternatifs 

a. Suite et conclusion des recommandations 

b. Voir exemple d’entretien écologique de la pelouse, exemple Ville de Québec 

c. Voir « partage ta pelouse » par David Suzuki pour suggestions, grand public, t’envoient 

un kit, pour les citoyens 

d. Voir conférence sur Drummondville 

e. Privilégier espèces indigènes 

f. Si on laisse pousser, voir pour question des tiques 

g. Faire dans endroits que gens n’utilisent pas, n’y marchent pas, pour ne pas bloquer aires 

utilisées 
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h. Voir avec Mélissa des travaux publics 

i. Parc Goodue pour réduire le bruit 

j. Voir si possible de ne pas tondre sites d’asclépiades sur la piste cyclable 

k. Frédéric Chouinard va rassembler les suggestions et transmettre à la Ville 

6. Suivi règlement pesticides et matières fertilisantes 

a. Des matières résiduelles fertilisantes (boues de stations d’épuration d’eaux usées) sont 

effectivement épandues sur des terres à Sutton, aucun encadrement n’est prévu dans les 

règlements municipaux 

b. Aucune nouvelle sur le règlement proposé par le CCE à la Ville 

c. Un rappel des raisons pourquoi adopter un tel règlement, qui concerne aussi les engrais, 

serait une bonne idée pour alimenter le conseil 

7. Eau potable 

a. Projet de suivi des puits privés, détails et planification 

i. Si des frais sont couverts par Ville, attention aux avantages financiers pour les 

élus participants, et aux membres 

1. Un tirage permettrait d’éviter 

ii. Faire appel public 

1. Pour les données qualité de l’eau demandés à l’achat d’une maison 

iii. Voir pour les méthodes 

1. Mettre une sonde avec un data logger, pour une période déterminée 

2. Voir pour sondes qui sonnent lorsque l’eau est touchée 

3. Voir avec expert, obtenir une soumission 

4. Julie Lasfargues va nous référer des compagnies qui pourraient aider, 

LNA etc. 

iv. Valider coût 

v. Voir si subventions existantes, Carole Lebel se porte volontaire 

1. Voir exemple St Hyppolite, voir programme défi innovation, 

instrumenter 21 puits municipaux et résidentiels. Demander copie de la 

demande subvention. 

8. Renouvellement des mandats 2 ans 

a. Les mandats de 2 ans arrivent à échéance en juin 2024. 
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i. Patricia Dumais, oui 

ii. Julie Lasfargues, oui 

iii. Paul Lanoie, nouveau, reste encore 2 ans 

iv. Thibault Rehn, non, à remplacer, informer admin. 

v. Sylvie Berthiaume, oui 

vi. Éric Pineault oui, mais serait prêt à laisser le rôle de président au prochain 

1. Membres vont renouveler ou désigner nouveau président lorsque 

nouveau membre sera trouvé pour remplacer T. Rehn 

vii. Les conseillers demeurent de facto 

9. Varia 

a. Plastique 

i. Enjeu du plastique est d’une ampleur catastrophique 

ii. Comment faire notre part à Sutton ? Utilisation des plastiques à usage unique. 

Mandat potentiel pour le CCE. 

iii. Voir exemples de Prévost, éco contribution, etc. 

iv. Idée d’organiser conférence avec maire de Prévost, Éric Pineault pourrait le 

contacter 

b. Comité mobilité durable 

i. 2 rencontres à date 

ii. Premier mandat : réaménagement de la rue principale, pas seulement le volet 

mobilité, verdissement aussi 

iii. Il manque effectivement d’arbres et d’ombre sur la principale, qui est un ilot de 

chaleur 

c. Vente terrains de la Ville à CNC 

i. Explication de la démarche 

d. Idée de renommer le lac Mohawk, Éric Pineault en lien avec conseil abénakis. Mandat 

potentiel pour le comité de toponymie. 

10. Levée de la séance 16h30. 


